



学校便り

高甫っ子

令和3年9月14日

NO 10

須坂市立高甫小学校

文責 黒岩

【学校教育目標】 明日の日本をになう子ども たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

## 避難訓練！

今日の避難訓練は、地震を想定しての訓練です。あわてず、指示に従って行動できましたか？日本は、世界的にも地震の多い地域です。皆さんも今までに何度か地震を感じたことがあると思います。もしみんなが住んでいるこの高甫で地震が起きるとしたらどんな地震かわかりますか。それは何の前触れもなく、いきなり「ドン」と地下から突き上げられるような感じがして建物が縦に揺れます。その時間はほんのわずかです。だから地震だと感じたらすぐ身を守る態勢をとる必要があります。今日は、担任の先生の指示に従って机の下に隠れたと思います。でも地震はいつ起こるかわかりません。一人でいるときに起こるかもしれません。夜かもしれません。どんなときにも落ち着いて行動してください。大きな地震は一回で終わりません。必ず繰り返し起こります。でもいつ、何回起こるのかわかりません。中には1回目より2回目の方が大きくゆれることもあります。大事なことは、身の安全を確保したら、しばらくはその場を動かないことです。大きな地震が起きると、必ず市の放送が流れます。それをしっかり聞いて、指示に従って行動しましょう。もし、近くに大人がいたら助けを求めましょう。もし、子どもだけだったら、年上の人の指示に従いましょう。



火事は目に見えるから近づかなければ安心だけれど、地震は何が起こっているのかわかりづらいです。もしかしらどこかで火事が起こっているかもしれません。川の水が溢れているかもしれません。塀や電信柱が倒れているかもしれません。もう大丈夫だと思って家に戻たら壁が倒れてくるかもしれません。地震で外に避難したら、安全が確認できるまで家の中に入らないことをしっかり覚えておいてくださいね。

夏休み中に雨がたくさん降りましたがおぼえていますか？その時に須坂市内の7つの学校が避難場所になりました。高甫小学校もその一つです。高甫小学校に避難した人はいませんでしたが、他の学校にはたくさんの方が避難しました。2年前須坂市は台風による大きな被害を受けました。皆さんも記憶にあると思います。鮎川や百々川が荒れ狂ったように流れていました。いまだに鮎川には、当時のような緑が戻ってきていませんね。これからが台風のシーズンです。強い風やたくさんの雨が降るかもしれません。十分注意してください。災害はいつ起こるか分かりません。いざというときにどういう行動を取れば良いのか、お家の人とよく話をしてくださいね。それから、これからどんどん寒くなります。寒いからと言って子どもだけで決して火遊びをしないことを約束してください。この後、教室で振り返りをしてください。

(今回の避難訓練では、コロナ感染防止から児童は実際避難しませんでした。また、当初予定されていた第8分団の皆さんによるラッパ吹奏、放水訓練、高甫保育園児の合同避難を中止にさせていただきました。)

お願い

ここ数日、須坂市内において小中学校に通う児童生徒の新型コロナウイルス感染症の感染情報をラインズを通じて各家庭に届けております。保護者の皆様には、ラインズの内容をお読みいただき対応のほどよろしくお願ひします。特に誰もが感染する可能性がありますので、不当な差別的対応や誹謗中傷は、絶対にやめてください。また、憶測やあいまいな情報はもちろん、個人を特定するような情報をSNS等で拡散しないように、家族の中でも話し合っしてほしいと思います。厚労省より出された「ご家族に新型コロナウイルス感染が疑われる場合家庭内でご注意いただきたいこと ～8つのポイント～」を参照ください。

## 運動会開催に向けて

9月12日をもって感染警戒レベルが4へ引き下がり、しばらく中止にしていた連学年による運動会練習が、また始まりました。

今年の運動会テーマは「力を出し切れ全種目全カプレイで楽しい運動会」です。校庭に子どもたちの笑顔がいっぱいあふれるように練習頑張っています。

今年度の運動会は、昨年度に引き続きコロナ感染対策を行っての開催です。「3密」を避けるために入場制限をさせていただきます。楽しみにされていたご家族の皆様や地域の皆様には申し訳ありませんが、ご理解とご協力の程よろしくお願ひします。



### 【観覧にあたってのお願い】

- 1、各家庭、同居する家族2名に限ります。(未就学児除く) \*事前に観覧者名簿を提出いただきます。
- 2、当日、観覧される方は、健康チェックカードを受付に提出してください。\*体調の優れない方は無理せず、観覧を取りやめてください。
- 3、感染対策として、マスクの着用をお願いします。\*観覧の際は密集を避けてください。
- 4、声を出しての応援は控えてください。\*静かに見守っていただきますようお願いいたします。
- 5、カメラ・ビデオによる撮影は、密集することなく行ってください。
- 6、お子さんの参加される種目が終わりしだい、お帰りください。

### ＝お願い＝

9月26日に予定されていたPTA作業並びに資源回収は、コロナ感染防止のため中止としました。ご準備いただいた皆様には大変申し訳ありませんがご理解とご協力をお願いします。

なお、資源回収は「ミニ資源回収」として10月に本校駐車場にコンテナを置きますので、ご協力お願い致します。(詳細は別紙回覧通知をご覧ください)



給食センターのパンフレットに本校児童が！！

### ＝八町きゅうり観察日記＝

3年生が夏休み中にお世話した八町きゅうりもだいぶ大きくなりました。9月7日に学校給食センターへ出荷しました。翌日、子どもたちは新しくなった学校給食センターへきゅうりが調理される様子を見学に行きました。(市内初) 新しい給食センターを見て子どもたちも大興奮！

8日の給食では、昆布あえとして出されました。



## news!

## 分散登校・オンライン授業について

新型コロナウイルスの「第5波」がピークを越え、新規感染者数も全体的には減少してきましたが、依然として予断は許さず今後いつ感染拡大するかわかりません。さらに感染者数が増えて、感染警戒レベルが6となると、教室内での間隔を2mに保つ必要があります。そこで市内小中学校では、分散登校及びオンライン授業の準備を進めています。

### 【分散登校】

1. 分散登校のタイミング  
緊急事態宣言の発令および市内で感染者が急増した場合
2. 分散登校の考え方  
教室内の児童の間隔を2m確保する。分散登校にしなくても間隔が確保できる場合は実施しない。  
給食は用意する。(午前3時間授業で給食後に帰宅、午後は給食後に2時間授業で帰宅。)
3. 児童クラブの開所について  
児童クラブは午前から開所する。

### 【オンライン授業】

1. オンライン授業のタイミング  
高学年を中心に分散登校の併用として実施、あるいは臨時休業となった場合に行う。
2. オンライン授業の考え方  
授業を通じて各学級ではオンライン授業の練習を行っています。  
Wi-Fi環境のない家庭への対応について、検討しています。